



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
<i>Jueves 27 de Septiembre de 2007</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)

POLÍTICA

Cabeza. La secretaria general del PRI **Concepción Sicilia Chávez**, informa que el presidente del partido, **Jesús Rodríguez Hernández** nombró a **Maritza Tejeida Rivas**, como secretaria de gestión social. (PC)

Es sana la renovación escalonada de los consejeros del IFE, ya que vendrá a fortalecer la presencia y credibilidad de ese organismo ante la sociedad, señaló el Presidente consejero del IEQ, **Salvador Dorantes Trejo**. (PIQ)

LEGISLATURA

En la sesión plenaria del Congreso del Estado, el presidente de la comisión de puntos constitucionales, **Marco Antonio León**, le solicitó al presidente del Congreso, **Roberto Cabrera**, que inicie un procedimiento legal, en contra del director del Instituto de Estudios Constitucionales del Estado, **Manuel Suárez Muñoz**, y también que se le aplique la misma sanción al secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes**, dice que es por mal uso de recursos públicos, al retener el documento rector de la reforma del estado, que podría orientar a los legisladores en la aprobación de las reformas electoral y fiscal. (PC)

Cabeza. A partir de este día el diputado del PRD **Martín Mendoza Villa**, dejará de fungir como presidente de la mesa directiva del Congreso del Estado y en su lugar va a estar el diputado del PAN, **Roberto Carlos Cabrera Valencia**, quien dijo, inició el primer periodo ordinario de sesiones correspondientes al segundo año de trabajo de la LV Legislatura. (PC)

El grupo parlamentario de Acción Nacional, adelantó que ya han analizado una parte del documento de la reforma electoral. El diputado **Ricardo Martínez Rojas** destacó que hasta el momento están de acuerdo en aprobar dicha reforma en Querétaro. (PIQ)

Cabeza. Después de analizar la primer parte de la reforma electoral, la comisión alterna creada por la fracción parlamentaria de Acción Nacional para este fin, han decidido apoyar los primeros 4 puntos a discusión de dicha reforma, por considerar benéfico el ahorro de más de 3 mil mdp. (PC)

Este jueves fue bajada de la orden del día de la sesión del pleno de la legislatura, el punto para turnar a la comisión de puntos constitucionales, la minuta para dictaminar la reforma fiscal enviada por el Congreso de la Unión, según dijo el coordinador de la bancada panista **Eric Salas**, para enfocarse de lleno en la reforma electoral. (PC)

Cabeza. Con 16 votos a favor, fue bajada de la orden del día la minuta de proyecto de decreto de la reforma fiscal, presentada por la Cámara de Senadores al congreso local. La solicitud fue realizada por el coordinador panista, **Eric Salas**, quien apuntó que debido a su importancia se debe hacer un análisis minucioso. (PIQ)

Comentario. Los diputados integrantes de la comisión especial para analizar la reforma electoral, no asistieron ayer a la sesión a las 9 de la mañana, porque se desvelaron por asistir a las luchas el martes en la noche. (PC)

SECCIONES

Carlos Alcaraz habló del beneficio que tiene la migración. En Querétaro se ha trabajado para crear no sólo un crecimiento económico, sino un desarrollo económico; la diferencia es que el crecimiento económico aborda únicamente temas cuantitativos, que la economía de un estado está impulsando, que está creciendo muy bien, como es en el Estado de México. El desarrollo económico es que ese crecimiento económico se refleje en un desarrollo social en las comunidades para que inhiban la migración. Querétaro está en los últimos lugares en lo que es el fenómeno de la migración. (PC)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

El Secretario de Comunicaciones y Transportes, **Luis Téllez**, estuvo en Querétaro para la celebración del 20 aniversario del Instituto Mexicano del Transporte, donde manifestó que la infraestructura de transporte y comunicaciones en el país ha crecido sólo 36%, mientras que el crecimiento del comercio internacional ha sido de 400%. (PIQ)

Cabeza. Este día visitó Querétaro el secretario de comunicaciones y transportes, **Luis Téllez**, esta en una gira con el gobernador **Francisco Garrido**, con motivo de la celebración del 20 aniversario del Instituto Mexicano del Transporte. En su discurso señaló que hay un reto de dar un salto cuántico en la infraestructura, ya que puntualizó que mientras el comercio internacional ha crecido hasta en un 400% en los últimos años, el crecimiento de infraestructura del transporte, ha sido de sólo el 36%. (PC)

La cancelación del tren bala que iría del DF a Guadalajara y que pasaría por Querétaro, representa una pérdida por 500 mdp, que fue el costo del estudio técnico, informó **Santiago Cardoso Contreras**, uno de los ingenieros responsables del proyecto. (PIQ)

La inflación no se puede parar por decreto, señaló el Presidente de la CANACO, **Mauricio Kuri**, quien consideró que el mensaje del Presidente **Felipe Calderón** de ayer, de no afectar la economía familiar con el incremento a los precios hasta que cierre el año, da certidumbre y ciertas condiciones de mejora en este rubro. (PIQ)

Cabeza. No se puede bajar la inflación por decreto, aunque el mensaje del presidente de la república dio certidumbre con la decisión de posponer el aumento de los energéticos hasta el año entrante, opina el presidente de la CANACO, **Mauricio Kuri**. (PC)

Cabeza. Hace un llamado el presidente de la Federación Centro Bajío de COPARMEX, **Edmundo Jiménez**, para que comerciantes y empresarios absorban con productividad el costo del incremento a los combustibles, y evitar una escalada en los precios. Criticó el que partidos políticos no se pongan de acuerdo en el rumbo que buscan para nuestro país. (PC)

Cabeza. **Edmundo Jiménez Suso**, Presidente de la federación centro bajo de COPARMEX, señala que el aumento de la gasolina es mínimo y no debe generar una escalada de precios, por lo que hizo un llamado a los empresarios para que absorban este pequeño costo con productividad. (PIQ)

Cabeza. Durante el 2007 el sector de la construcción dejará de crecer un 50% menos de lo esperado al cierre, con un 4% de crecimiento únicamente, se queja el Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, **Sergio Chufani Abarca**. (PIQ)

Cabeza. Como positivo calificó el rector de la UAQ, **Raúl Iturralde**, el anuncio del presidente de la república, ayer por la noche, de detener el incremento de los combustibles hasta el siguiente año. Dice que este incremento no sólo afectaría también a los que menos tienen, sino también a la universidad. (PC)

Espera el presidente municipal **Manuel González Valle**, que el incremento en los energéticos no genere aumentos significativos en los costos de ejecución de obras, al tiempo que recuerda que el costo de algunos insumos como el acero, está determinado por el mercado internacional. (PC)

El Presidente Calderón fue puntual en su decisión de no incrementar los energéticos en lo que resta del año, consideró el Edil **Manuel González Valle** quien resaltó que de esta manera se protege la economía de las familias. (PIQ)

Mientras que en el mensaje del ejecutivo aseguró que no habrá aumentos en lo que resta del año, en los hechos se demuestra lo contrario, apuntó el dirigente estatal del PRD, **Pablo González Loyola Pérez**. (PIQ)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Por segunda ocasión la UAQ fue embargada, esta vez se trata de los terrenos del campus Juriquilla y Cuesta China, como parte del adeudo que se tiene con el IMSS. El rector **Raúl Iturralde Olvera**, señaló que esta situación no afecta la venta del terreno de Cuesta China, y señaló que buscará la forma de llegar a un acuerdo con la institución, a fin de que se levanten los embargos. (PC)

La Universidad Autónoma de Querétaro ya interpuso los recursos jurídicos en contra de las acciones de embargo que sufrió hoy por parte del seguro social en bienes inmuebles de la institución, ubicados en la cuesta china y en Juriquilla, comentó el rector **Raúl Iturralde Olvera**, quien reiteró que los bienes del alma máter son inembargables. (PIQ)

Cabeza. Como parte de los festejos del 180 aniversario de la tradición jurídica de Querétaro, alumnos de la Facultad de Derecho, van a realizar una cabalgata el próximo sábado, desde la ex prepa centro hasta ciudad universitaria, y se prevé que para el día 4 de octubre los diputados de la actual legislatura sesionen en el centro de investigación de criminología de la UAQ, como parte de su inauguración. (PC)

SOCIEDAD

Exposiciones nacionales de ganado bovino, holstein y angus, ovinos, la exhibición de caballos españoles y cuartos de milla, un circo cubano, van a formar parte del programa de la feria internacional de Querétaro, cuya inauguración será el 30 de noviembre, informó el secretario de la Unión Ganadera Regional, **Javier Lara Pastor**. (PC)

Vía telefónica. **Francisco Domínguez**, presidente de la Unión Ganadera Regional, comentó que la feria de Querétaro este año se inaugura el 30 de noviembre y termina el 16 de diciembre. Están terminando de conformar el programa de feria y están montando muchos más espectáculos, porque tiene que ser una feria mucho más sobresaliente. El año pasado dijeron que iban a sorprender con los espectáculos, y este año no va a ser la excepción, por lo que están armando

espectáculos que nunca se han visto en Querétaro, como un circo Solei en 2 pistas, entre otros. Están también los espectáculos ganaderos que son primordiales. Habrá más de 30 espectáculos con los que están buscando impactar a los queretanos, sobre todo a las familias. Para el palenque ya está contratado **Juan Gabriel** y **Alejandro Fernández**. A pregunta al diputado federal, si todo esto tiene una mira política, aseguró que no, que su responsabilidad como presidente de la Unión Ganadera y como presidente de la feria, es estrictamente tal cual, lo hizo 3 años anteriores y sí este año van a aventar la casa por la ventana, pero lo hicieron también el año pasado, lo único que están haciendo cada año es mejorar, los patrocinadores los han calificado ya como la mejor feria del país, sacando obviamente a la de Aguascalientes, pero sí superando a ferias como la de León Guanajuato. Están haciendo las cosas bien, no por tratar de buscar alguna aspiración política. (PC)

Cabeza. En lo que va del año la Delegación estatal de la Secretaría de Relaciones Exteriores, ha tenido conocimiento de la muerte de 3 migrantes queretanos, y actualmente entre 200 y 300 queretanos están sujetos a procedimientos legales en Estados Unidos, estimó el Delegado **Alfredo Sevilla Fernández**. (PC)

Cabeza. **Alfredo Sevilla**, delegado de la Secretaría de Relaciones Exteriores, informó que tienen el registro de al menos cuatro muertes de queretanos en Estados Unidos y cuyos restos fueron repatriados, mientras que hay 300 casos vigentes de paisanos que tienen problemas en Estados Unidos por cuestiones legales o judiciales. (PIQ)

MUNICIPIOS

Con una inversión de 50 mdp, el Gobernador y el Alcalde **Manuel González Valle** entregaron obras de modernización de Avenida del parque. **Francisco Garrido** comentó que estos espacios son importantes para el bien ser y el bien vivir de los ciudadanos queretanos. (PIQ)

Cabeza. El gobernador **Francisco Garrido** y el alcalde **Manuel González Valle**, inauguran hoy el parque lineal en la avenida del Parque, con una extensión de 2.5 kilómetros y en el que se invirtieron 18 mdp en recursos municipales, estatales y aportación ciudadana. (PC)

Inaugura el presidente municipal **Manuel González Valle**, la oficina de enlace municipal del centro cívico, misma que permitirá la realización de trámites de pasaporte, conformación de sociedades, solicitud de becas en el extranjero y orientación migratoria. En noviembre iniciará operaciones una oficina más en Santa Rosa Jáuregui. (PC)

El Alcalde **Manuel González Valle** inauguró las oficinas de enlace municipal en el Centro cívico, tras la firma de un convenio con la Secretaría de Relaciones Exteriores y la CANACO, con lo cual ya se podrá hacer ahí el trámite del pasaporte y para no siembre se podrá otra oficina en Santa Rosa Jáuregui. (PIQ)

Por sexto año consecutivo se buscará cumplir al 100% con la manifestación anual de bienes públicos del municipio de Querétaro, señaló el auditor superior de fiscalización del municipio de Querétaro, **Ángel Herrera Ramírez**, quien precisó que dicho procedimiento es ejemplo del ejercicio de legalidad y transparencia por parte de los diversos servidores. (PIQ)

Asegura el Secretario de Desarrollo Sustentable de Corregidora, **Guillermo Llamas Martínez**, que en este momento no se puede hablar de un posicionamiento político con miras al 2009, ya que es un tema que por ahora no le preocupa. Indicó que su compromiso dentro de la administración es responder a las necesidades de la ciudadanía. (PIQ)

Tras reconocer que el municipio de El Marqués tiene un déficit de cerca de 350 luminarias, la Secretaría de administración informó que antes de que concluya el año quedará solucionado el problema. (PIQ)

Cabeza. **Edgardo Piña Mancilla** señaló hoy durante la presentación de su primer informe en la administración de Pedro Escobedo, que se han logrado buenos avances, como lograr la proyección del municipio y conseguir un crecimiento sustentado. Indicó que su gestión se ha basado en la atención de las necesidades de la sociedad. (PIQ)

Gracias al acercamiento que se tiene con diversas empresas extranjeras en el rubro industrial, comercial y de vivienda, el municipio de San Juan del Río podría recibir una inversión de hasta 250 mdd, anunció el Edil **Jorge Rivadeneira**, en la víspera de su informe de gobierno. (PIQ)

Cabeza. Tras la denominación de Bernal como Pueblo mágico y la designación como una de las trece maravillas naturales de México, se ha incrementado la presencia de turistas, con una afluencia de hasta 15 mil visitantes cada fin de semana, manifestó el delegado municipal, **Víctor Manuel Jiménez**. (PIQ)

AGROPECUARIA

Realiza **Héctor Lugo**, secretario de desarrollo agropecuario, una autodefensa de su trabajo al frente de la dependencia estatal, frente a los cuestionamientos en la entrega de apoyos al sector. Hay un trasfondo político y las críticas son totalmente infundadas, consideró el funcionario, cuyo nombre se maneja entre los posibles candidatos del PAN a la gubernatura en el 2009. (PC)

Cabeza. 4 mdp destinó el gobierno del estado este año en apoyos a la cunicultura, informó el titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, **Héctor Lugo Chávez**, al inaugurar el 5º encuentro nacional de cunicultores, del 27 al 29 de septiembre. Agrega que suman ya 330 granjas integrales de conejos, en 62 localidades de 7 municipios. (PC)

ECOLOGÍA Y SALUD

Hoy se realiza un foro ecuménico sobre donación y transplante de órganos y tejidos, en el marco de la quinta semana estatal de transplantes, a las 5 de la tarde en el auditorio Fernando Díaz Ramírez de la Universidad Autónoma de Querétaro. (PIQ)

Del 13 de octubre al 15 de diciembre se va a llevar a cabo el diplomado Género y sexualidad, en el que participará personal del Colegio médico de Querétaro, así como especialistas en diversas instituciones Médicas de la ciudad de México, dio a conocer el legislador de nueva alianza, **Oscar Arturo Rodríguez**. (PIQ)

Cabeza. Del 13 de octubre al 15 de diciembre la fracción parlamentaria de Nueva Alianza y el Colegio Médico, llevarán a cabo el diplomado "Género y sexualidad", a través del cual pretenden hacer conciencia sobre la educación sexual, la prevención de embarazos y el aborto a temprana edad. (PC)

Reportaje. El biogás que se genera a partir de la biodegradación de bacterias de desechos orgánicos en condiciones anaeróbicas, podría ser la forma de generación de energía más económica. En el municipio de Querétaro ya se trabaja en la licitación de un proyecto en esta materia.

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Aprueba por mayoría el pleno del Tribunal Superior de Justicia del Estado, el acta de la entrega del informe de actividades por parte del presidente **Jesús Garduño Salazar**, pese a las observaciones en contra, de 4 magistrados. (PC)

Cabeza. El pleno del Tribunal Superior de Justicia aprobó esta tarde los 3 juzgados civiles de San Juan del Río, que se van a convertir ahora en juzgados mixtos, para poder atender los problemas familiares que se presenten durante los fines de semana, dice el presidente **Jesús Garduño**. (PC)

De los mil 200 casos que el Tribunal de lo Contencioso Administrativo ha atendido en el periodo 2006-2007, el 85% de las denuncias son contra autoridades municipales, de las cuales el 90% de las sentencias fueron favorables a los particulares, señaló el magistrado presidente **Eugenio Castellanos Malo**. (PIQ)

Se llevó a cabo la primera reunión regional del colegio nacional de profesores e investigadores del derecho fiscal, el cual tuvo como propósito hablar de la necesidad de adecuar las cátedras del derecho y los marcos legales, a las condiciones actuales del país, informó **Eugenio Castellanos**. (PIQ)